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P3 要聞

須擁護基本法效忠特區 發揮橋樑作用以民為中心
470區員就任 特首提四要求

全體 470 位區議員按《宣誓及聲明條
例》，宣誓擁護基本法，效忠香港特

別行政區，由民政及青年事務局局長麥美
娟作為監誓人。根據基本法第一百零四條
的解釋所訂下的原則及相關的法律規定，
監誓人確定全體470位區議員的宣誓為有效
宣誓。
李家超在宣誓就任儀式致辭時表示，

大家都是完善地區治理體系後的區議員，
是愛國愛港、熱心為社區服務、來自不同
背景的有能之士，肩負着提升地區治理的
重任，任重道遠。「你們應為地區治理做
實事，配合和落實政府政策，同時反映地
區意見，出謀獻策，推動社會向前發展，
以實際表現和成績讓市民切實受惠。」
他期望區議員為市民帶來配合政府做

實事的新氣象，把服務居民、造福社會作
為基層治理的出發點和落腳點，帶給居民
一個精誠實行的區議會，配合政府把政策
落實到地區，鞏固地區治理，帶來更美好
的社區，更美好的香港。
另外，麥美娟於儀式後見記者時表

示，隨着新一屆區議會的上任，香港特區
已經完成將「愛國者治港」原則落實到特
區治理架構的最後一公里，完成了「最後
一塊拼圖」。麥美娟在宣誓儀式後提到，
已與房屋局局長何永賢溝通過，希望能盡
快安排有需要的區議員在房屋署轄下的屋
邨開設議員辦事處。她指出，各區議員都
是熱心社區服務人士，他們將會走在最前
線服務市民，全力推動地區治理工作，相
信必定能夠展現新景象，更好協助特區政
府掌握民情和地區脈搏，政策和措施能夠
準確反映市民和地區需要。

麥美娟：本周陸續召開首次會議

「各區區議會於這星期會陸續召開第
一次會議。地區會按區情和區需，由區議
會主席委任關於地區區情的一些委員會和
工作小組。」麥美娟說，現在很多市民所
關注的是地區或香港的經濟如何能更好發
揮和發展，區議會也會成立相關工作小
組，包括提振地區經濟工作小組。她期望
區議員可就如何提振地區經濟，有何方式

和建議，協助特區政府在這方面發揮其功
用。
各區的區議會主席將會由當區民政專員

出任，麥美娟強調，如果身為區議會主席的
民政專員請假或其他原因不能出席會議，特
區政府會有署任安排或休會安排等。
麥美娟並指出，《區議會條例》已說

明，區議會轄下的委員會或工作小組，可
以申請撥款舉行在地區裏面相關的活動。
所以日後有提振經濟工作小組需要在地區
舉辦活動，就要按現有條例的要求和一般
的撥款指引等申請撥款在地區裏面舉辦活
動。「每個地區都會有不同的工作目標或
工作計劃，不可能完全一致。例如在新界
區的區議會，區議會主席可能要求區議員
定期探訪一些鄉村的村民，或到一些漁村
探訪漁民，這些港九的區議會是沒有
的。」她說，政府會按着地區的實際情況
和需要訂一些大家都可以實行的工作目
標，但目的並不是要區議員去「跑數」，
而是希望大家可以透過訂下的工作目標和
工作計劃，讓大家可以更好的服務市民。

■麥美娟（右一）作為行政長官授權的監誓人，在儀式上為油尖旺區區議員監誓。
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昨日是2024年的第一天，行政
長官李家超凌晨在社交平台發布短
片，對過去一年香港社會發展進行
總結，並展望新一年發展。他表
示，自己完成了帶領香港走出疫情
困擾和全力落實施政報告措施兩個
目標，帶領香港從「由亂到治」邁向
「由治及興」的新征程。未來，特區
政府會推展兩大目標：第一，增強發
展動能，搞活香港經濟；第二，改善
民生。他希望在完善地區治理體系
後，昨開始投入服務的第七屆區議會
可以更好凝聚社區力量，搞好民生，
增強市民的幸福感。
李家超表示，在本地方面，政

府會利用好已經推出的不同平台和
活動，繼續凝聚香港人的腦筋和能
力，推廣香港好客和禮貌的服務態
度，提供更多具新鮮感和多元化的
活動節目，提升香港整體吸引力，
振興日夜經濟，促進增長、全面復
常。在對外方面，香港會發揮好
「背靠祖國、聯通世界」的獨特優
勢，幫助外來企業走進國家市場，
並把國家企業引出去，把握好「八
大中心 兩大樞紐」的定位，擔當
「超級聯繫人」和「超級增值人」
的獨特角色。
在完善地區治理方面，政府亦會

繼續接觸市民，制訂有效政策，解決
市民在社區面對的各種民生問題。
李家超指出，2023年，香港走

上「由亂到治」邁向「由治及興」
的新征程，香港有很多好的轉變。此外，政
府展現幹勁，主動出擊，到世界不同地方說
好香港故事，全面拚經濟、拚發展，市民變
得更積極。他感謝國家的支持和厚愛，讓香
港在2023年留下許多歷史性時刻。

評評
時時

旅業應找準定位 爭取高質市場
本港除夕煙花匯演等跨年活動結

束後，大批內地旅客凌晨滯留數個小
時未能過關離港，跨境巴士站及港鐵
站大排長龍，引起議論，保安局表示
會跨部門檢討安排。檢討無疑是必要
的，除了本港的接待和跨境交通疏導
能力外，旅遊業的定位和產業政策重
點也應納入檢討事項，從而在不過夜
內地遊客成為趨勢的情況下，為業界
爭取有效生存和發展空間。
隨着大灣區一體化的不斷深入發

展，區內人員往來數量龐大。除夕夜
復辦跨年倒數維港煙花音樂匯演大受

歡迎，吸引逾47.9萬人於維港兩岸觀
看，當日內地訪港旅客的數字為22.3
萬，創2023年的單日最高。而昨日亦
有大批北上消費的港人返港，港珠澳
大橋香港口岸巴士站出現人龍。
正如部分立法會議員指出，跨年

活動後凌晨內地旅客趕往過關，反映
他們遊港模式已改變。不但如此，內
地遊客的消費模式亦在改變。有除夕
當日抵港的上海旅客表示，十年前來
港主要為購買奢侈品和電子產品，如
今兩地消費差距收窄，這一趟他主要
是想來感受節日氣氛；亦有人表示最

多只會買一些手信，沒有太大購物慾
望。
事實上，隨着內地經濟崛起，物

質豐盛、電商發達，過往大部分香港
旅遊業優勢正不斷削弱，甚至消失。
本港地貴租貴物價貴，樣樣皆貴，想
以廉價吸引內地遊客留港過夜及振興
旅業並不實際，亦不符合大灣區發展
的城市分工。因此，本港相關方面必
須加強市場調查，除了掌握一般的統
計數字，例如各地來港人數、酒店入
住率等，還需具體了解各區不同階層
旅客的消費能力和消費結構變化，掌

握他們把錢花到哪些地方，從而制定
更精準的形象定位，推出更符合需求
的旅遊活動，以滲透各種國際旅遊消
費市場，並進行更有效的宣傳推廣，
吸引高質遊客來港消費。
營造良好的旅遊大環境，是香港

成功建立旅遊勝地形象的一大法寶。
本港應持續加強旅遊基礎設施建設，
以加大旅遊業吸引力和發展規模，類
似昨晨大批旅客滯留難以離開的情況
自然不會再度出現，如此才能增強對
各地高質遊客的吸引力，旅遊業得以
重新快速健康地發展。

特區政府昨在政府總部會議
廳舉行第七屆區議會區議員宣誓
就任儀式，全體470位區議員宣誓
就任。行政長官李家超出席儀
式，祝賀區議員宣誓就任，並向
區議員提出四點要求，包括必須
擁護基本法，效忠中華人民共和
國香港特別行政區；必須做好
「上情下達、下情上報」，發揮
好政府和居民之間的橋樑紐帶作
用；必須將「愛國者治港」原則
落實到地區治理層面，肩負維護
國家安全的重責；以及必須以市
民為中心，為社區生活帶來實質
改善。




